

Ce pouvoir merveilleux qui le rend au bonheur ?  
C'est moi qui dans Eden ai causé sa ruine;  
S'il est des maux plus grands que son Dieu lui destine,  
Eve aussi les mérite et doit les partager.

Vivement ému, Alessiel approuve, donne même des avis, des conseils qui feront éviter les calamités que Satan voudrait entasser sur leur tête ; il raconte son histoire, les entraînements qu'il a subis, son repentir, ses remords, et il les quitte en disant :

Aux lieux où je descends jamais on ne pardonne,  
Et je vais expier l'avis que je vous donne.

Mais l'archange Michel, tandis qu'il parle encor,  
Paraît et le ravit dans un nuage d'or.  
Sa main en la touchant communique à son aile  
Une force infinie, une splendeur nouvelle.  
Il monte, accompagné de chants mélodieux,  
Les pardons du Très-Haut sont les fêtes des cieux.  
A peine il a senti qu'il franchissait l'espace,  
Le voilà dans le ciel, devant Dieu, face à face.  
Et l'Eternel, lui-même heureux de son retour,  
Laisse tomber ces mots comme un décret d'amour :

« Pauvre enfant, je t'aimais avant ton fol outrage,  
Après ton repentir je t'aime davantage.  
Ton cœur en faillissant ne fut point criminel;  
L'arrêt qui t'a frappé n'était pas éternel ;  
Ton exil est fini; je te rends ma présence,  
Et les cieux vont savoir comment je récompense.  
Alessiel, noble fils, ange de la bonté,  
Des consolations et de la charité,  
Je confie à ton cœur un divin ministère.  
Hôte invisible et doux, habite sur la terre.  
L'avenir en son sein porte bien des malheurs !  
Chaque heure dans le temps va sonner des douleurs.